

LA

PIVE

Paroisse des Hautes Joux

eren

PAROISSE  
DES HAUTES JOUX

N° 137

Janvier 2025

MEDITORIAL

Quentin Beck

## Quelles sont vos bonnes résolutions ?



Voilà, l'année 2025 est là et avec elle les fameuses résolutions. En tant que chrétien, les miennes sont généralement les mêmes : lire davantage ma Bible, prier plus, prendre du temps pour les personnes que je rencontre.

Le problème c'est que bien souvent, comme pour les autres résolutions, à la fin de mois de janvier déjà, je suis rattrapé par mon calendrier, mon manque de motivation et l'attrait de toutes les autres choses que je pourrais faire.

De nos jours, il semble très difficile de prendre soin de sa vie spirituelle. En plus du travail, de prendre soin des enfants, des petits-enfants et des autres activités quotidiennes, il faudrait encore ajouter la lecture de la Bible, la prière, les moments

communautaires. Comment réussir cela sans empiéter sur nos temps de sommeil ?

Jean Baptiste affirme que « personne ne peut avoir quoi que ce soit si Dieu ne le lui a pas donné » (Jean 3, 27).

Ce passage permet un changement de perspective important sur notre rôle dans notre relation à Dieu. Peut-être qu'être chrétien ne signifie pas forcément faire plus. Peut-être qu'être chrétien, finalement, c'est prendre la décision de faire moins. Jésus ne nous invite pas à devenir de bons chrétiens aux prix de nos efforts et de nos bonnes actions. Au contraire, Il nous dit que c'est par l'action de Dieu en nous que nous grandissons. Il nous invite donc à Lui faire une place dans nos vies, dans nos agendas, pour qu'Il puisse toucher nos cœurs et faire de nous des personnes aimantes.

Alors cette année, pourquoi ne pas essayer de renoncer à ajouter des résolutions à nos longues listes de choses à faire et, au contraire, de tenter d'y faire un peu de place pour aménager des pauses, pour nous arrêter et nous laisser être rencontré.e.s et transformé.e.s par Dieu.

*Bonne année 2025 !*



Photo : A. Trifoni

**Désirez-vous recevoir La Pive par courrier électronique ?  
Demandez-le-nous simplement à l'adresse [hautesjoux@eren.ch](mailto:hautesjoux@eren.ch)**

## Cultes du 12 janvier au 23 février

12 janvier	9 :45	Temple des Ponts-de-Martel
19 janvier	9 :45	Temple du Locle
26 janvier	9 :45	Temple de la Brévine
02 février	9 :45	Temple du Locle
09 février	9 :45	Temple du Locle
	9 :45	Temple des Ponts-de-Martel
16 février	9 :45	Temple du Locle <i>Echange de chaire</i>
23 février	9 :45	Temple de la Brévine



Photo : A. Trifoni

## Echos du 196<sup>e</sup> Synode

*Julien von Allmen*

Lors de la session du 11 décembre 2024, le synode s'est réuni à Montmirail pour traiter du budget et de quelques autres dossiers importants. Pour rappel, les députés des Hautes Joux sont Julien von Allmen et Jacques-André Maire, laïques, et Stéphanie et Pascal Wurz, ministres. Une place de laïc est toujours vacante.

Les députés ont validé un budget déficitaire de plus de 1'170'000.- pour 2025. Ils ont également accepté de vendre des bâtiments pour assurer les liquidités et compenser les déficits. Une analyse de l'utilisation des bâtiments par les paroisses sera faite en collaboration avec elles afin de définir clairement quels bâtiments font respectivement partie du patrimoine financier ou du patrimoine administratif. Une politique de rénovation de fond de ceux-ci sera également établie, afin d'en augmenter la valeur et le rendement. Une révision du concept de logement de fonction sera également faite.

Une place de ministre est vacante au conseil synodal depuis que Florian Schubert, pasteur de Neuchâtel, a été élu au conseil de l'EERS (Eglise Réformée Suisse). La candidature de Pascal Wurz n'a pas été retenue par les membres du synode. Clémentine Miéville, conseillère synodale laïque a présenté sa démission pour juin prochain. Jean Messerli, nouveau conseiller synodal élu en juin dernier, a été installé. Finalement, Nicole Humbert-Droz a été nommée au Bureau du Synode.

Le conseil synodal a fait plusieurs communications. Notamment, que les postes pour le SIAJ (service interparoissial de l'aumônerie de jeunesse), au nombre total de 6, ont été pourvus par cinq pasteurs et diacre. Le choix de la dernière personne est encore en cours. Ensuite, il a également exposé l'état des discussions au sujet de l'avenir du journal *Réformés* au sujet duquel les synodes des cantons de Vaud, Genève, Neuchâtel et Jura devront se prononcer en juin. La CER (Conférence des Eglises Romandes) proposera d'intégrer le journal sous une forme modifiée dans le cadre des médias protestants dont elle a la gestion actuellement. Affaire à suivre, donc.

Les députés ont ensuite débattu de la refonte du service des ressources humaines. Le conseil synodal a proposé de valider 2 pôles d'action, soit le stratégique (pour tout ce qui concerne la gestion de la carrière professionnelle, développement des compétences, etc.) et l'administratif (salaire, assurance, etc.). Ils seront chacun pourvus d'un 80% de temps de travail. Le synode a également accepté de simplifier les procédures pour les changements de postes au sein de l'EREN, qui doivent actuellement se faire par démission-postulation, pour au moins le temps que dureront les ajustements liés au processus EREN2023. Le sujet de Terre Nouvelle a ensuite occupé les débats. Suite à une motion de la paroisse des Hautes Joux de 2022, le conseil synodal a proposé de supprimer les cibles financières à atteindre, ce que les députés ont adopté après quelques débats. En contrepartie, les paroisses devront faire au moins 4 opérations de collecte de dons pour l'entraide et fournir un rapport de leurs activités. Le poste de responsable cantonal Terre Nouvelle a été porté à 40% afin de renforcer le soutien aux actions paroissiales. Enfin, les députés ont accepté une demande de la commission de consécration d'augmenter le degré de confidentialité des débats et des dossiers des candidats à la consécration et à l'agrégation en décidant que les premiers se feront à huis clos et que les seconds seront contenus dans des PV confidentiels avec un accès pour le Conseil synodal et la Commission d'Examen et de la Gestion uniquement.

Le dernier dossier concernant la mission spécifique « Eglise et Société » a été ajourné à la séance de relevé du 29 janvier 2025. Les débats d'entrée en matière étaient passionnés et le sujet n'est qu'en attente de se réchauffer à nouveau.



## Echanges de chaire en 2025

Christine Hahn

Dans une église à la suite du Christ, nous vivons des transformations. Il y a une volonté de ne pas rester cloisonné mais de favoriser le partage. C'est pourquoi, dès 2025 nous aurons le privilège de vivre des échanges de chaire dès le mois de février. Ne ratez pas les cultes du 3<sup>e</sup> dimanche du mois au Locle pour découvrir un ou une prédicatrice d'une autre paroisse de notre canton. Alors que nous aurons des visiteurs, nos propres ministres se rendront eux aussi dans les autres paroisses pour célébrer avec la communauté locale. Avec une organisation légère, un investissement raisonnable, nous partirons tous et toutes à la découverte de la richesse de l'Évangile. Réjouissons-nous de cette opportunité.



### Noël au Locle avec la participation des enfants

A travers le conte des 4 flammes et le casting à la recherche d'un sauveur, les enfants nous ont apporté des petites étincelles d'espérance, d'amour et de foi. Cette espérance, fragile comme un enfant à Noël, nous donne une force immense. Elle nous invite à nous engager à notre tour à participer à la construction d'un monde plus juste, fraternel et apaisé.



Anugerah, Emma, Thomas, Alexia, Amélie et Lucy

## Noël La Brévine

Le 22 décembre, sous la tempête de neige, de nombreux courageux ont trouvé le chemin du temple pour la fête de Noël. Un petit ours et un agneau ont suivi l'étoile pour se rendre à Béthléem. En chemins ils ont rencontré divers animaux, anges et personnages qui se sont également mis en route et tous se sont retrouvés autour de la crèche. Chants prières et message nous invitent à rencontrer le Christ, pas seulement à Noël mais tout au long de l'année. Merci à tous les participants pour cette fête réussie.



## Noël Les Ponts-de-Martel

Encore une fois le sapin s'est allumé presque tout seul ! Cette année c'est la fanfare St-Cécile qui nous a conduit joyeusement en musique dans cette célébration. Un grand merci à tous les musiciens... En lieu et place d'un spectacle d'enfants, nous avons pu voir un extrait de film de la naissance de Jésus et de la visite des anges aux bergers. Ces anges qui apportent un message d'amour de joie et de paix dans notre monde qui en a si cruellement besoin. Un merci particulier à Richard Jeanneret pour la mise à disposition du film et à Jean-François Allemann qui a dirigé l'équipe du sapin pendant 28 ans.

## Réveil des Ponts 2025

Richard Jeanneret

En cette année 2025, nous aurons l'occasion de commémorer le 187<sup>e</sup> anniversaire du Réveil des Ponts.

On pourrait se poser la question : Pourquoi fêter encore aujourd'hui un événement qui eut lieu dans la première moitié du dix-neuvième siècle ? Il est vrai que les conditions de vie dans notre village ont radicalement changé depuis cette époque. Si Héloïse Sandoz, la jeune femme qui fut à l'origine de ce Réveil, revenait aujourd'hui, elle serait certainement effarée de voir les changements qui se sont produits durant ces presque deux cents ans.

Pourtant, même 200 ans plus tard, le cœur de l'homme a encore et toujours besoin d'amour, de sécurité et de sens.

Alors qu'au début du 19<sup>e</sup> siècle les moyens d'actions des femmes étaient très limités voire quasi inexistantes, Dieu a choisi une jeune ponlière pour créer dans ce village une dynamique spirituelle dont les effets se font encore sentir aujourd'hui ; sa foi en Jésus-Christ a littéralement transporté des montagnes.

L'épître aux Hébreux nous rappelle que :

**« Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui, et pour toujours. »**  
**Hébreux 13 : 8**

C'est pour rappeler cela que nous croyons encore pertinent de commémorer ce Réveil aujourd'hui.

Pour fêter le 187<sup>ème</sup> anniversaire du Réveil, les événements suivants sont programmés :

- **Soirée de louange** : Vendredi 7 février 2025 à 20 h à la salle de paroisse avec Fabienne Sunier
- **40 heures de prière\*** : De vendredi 7 février à 17 h au dimanche 9 février 2025 à 9 h dans la petite salle de paroisse.

*\*Pour assurer une permanence dans le local de prière vous avez la possibilité de vous inscrire aux numéros de téléphone suivants : 032 937 18 26 ou sur WhatsApp 078 891 69 65.*

- **Culte intercommunautaire** : Dimanche 9 février 2025 à 9 h 45 au temple, l'orateur de ce culte sera Ernest Bourquin, officier de l'Armée du Salut qui fut responsable du poste de l'Armée du Salut des Ponts-de-Martel à la fin du 20<sup>è</sup> siècle.
- **Réunion de partage et de prière** : Mardi 11 février 2025 à 19 h 30 dans la petite salle de paroisse

## A RETENIR |

### Contactez les ministres de la paroisse

Une question ? Une envie de visite ? Un besoin particulier ? Autre chose ? Les ministres et le secrétariat sont à votre disposition et prêts à répondre à vos demandes. N'hésitez donc pas à prendre contact par téléphone ou courrier électronique. Les coordonnées figurent à la dernière page.

## Activités Enfance et Jeunesse

### KT enfance

Mercredi 22 janvier, 12 h à la cure du Locle.

Contact : Stéphanie Wurz Tél. 032 931 35 33 / 076 384 72 84

ou [s.wurz@eren.ch](mailto:s.wurz@eren.ch)

### Pré-KT

Mercredi 15 janvier, 12 h à la cure du Locle.

Contact : Stéphanie Wurz Tél. 032 931 35 33 / 076 384 72 84

ou [s.wurz@eren.ch](mailto:s.wurz@eren.ch)

### Tourbillon

Programme à suivre

Contact : Quentin Beck [quentin.beck@eren.ch](mailto:quentin.beck@eren.ch)

### KT

Contact : Quentin Beck [quentin.beck@eren.ch](mailto:quentin.beck@eren.ch)

### Fire Spir'it

Contact : Anaëlle von Allmen, 077 464 64 93



## AGENDA |

### Chaque jeudi

De 15 h 30 à 17 h 30 à la maison de paroisse du Locle  
Activité « Family ».

### Samedi 11 janvier

10 h 30 à la salle de paroisse des Brenets  
Eveil à la foi.



### Dimanche 19 janvier

17 h au temple du Locle  
Concert « Œuvres romantiques »

### Dimanche 2 février

17 h au temple du Locle  
Concert « Le souffle des Balkans »

### Du vendredi 7 au mardi 11 février

Réveil des Ponts (voir page 8)



AMIS DES CONCERTS D'ORGUE DU LOCLE

Paroisse des Hautes-Joux – Le Locle

Dimanche 19 janvier 2025  
à 17 h au Temple du Locle

# ŒUVRES ROMANTIQUES



Nicolás Frangiosa, flûte traversière  
Magdalena Morosanu, violoncelle  
Giovanni Panzeca, orgue

Œuvres de W. Popp, F. Mendelssohn, G. Jónson, N. Boulanger, O. Wormann, W. Rudnik

Entrée libre – Collecte vivement recommandée

avec le soutien de



AMIS DES CONCERTS D'ORGUE DU LOCLE

Paroisse des Hautes-Joux – Le Locle

Dimanche 2 février 2025  
à 17 h au Temple du Locle

# LE SOUFFLE DES BALKANS

Taragot et orgue

Taragot & Orgue  
Samuel Freiburghaus & Thilo Muster



Le souffle des Balkans  
franchement décoiffant !  
[www.taragot-und-orgue.ch](http://www.taragot-und-orgue.ch)

Samuel Freiburghaus, taragot  
Thilo Muster, orgue

Méodies traditionnelles de Roumanie, Arménie, Azerbaïdjan, Albanie, Serbie

Entrée libre – Collecte vivement recommandée

avec le soutien de



## CONTACTS |

**Secrétariat paroissial** : Grande-Rue 9, 2400 Le Locle

Tél. 032 931 16 66, courriel : [hautesjoux@eren.ch](mailto:hautesjoux@eren.ch)

Horaires : *lundi, mardi* de 13 h 30 h à 17 h  
*mercredi* de 7h à 12 h  
*jeudi et vendredi* : fermé toute la journée.

**Les pasteurs de la paroisse**

Christine Hahn  
Grande-Rue 9, 2400 Le Locle  
Tél. 079 425 04 73  
Courriel : [christine.hahn@eren.ch](mailto:christine.hahn@eren.ch)

Quentin Beck  
Tél. 076 501 19 95  
Courriel : [quentin.beck@eren.ch](mailto:quentin.beck@eren.ch)

**Groupe Tourbillon**

Quentin Beck  
Tél. 076 501 19 95  
Courriel : [quentin.beck@eren.ch](mailto:quentin.beck@eren.ch)

**Aumônerie des homes**

Miriam Cattin 079 302 30 58

Jérôme Grandet  
[jerome.grandet@eren.ch](mailto:jerome.grandet@eren.ch)

**Colloque des ministres et Enfance**

Stéphanie Wurz, modératrice  
Ch. de la Joux-Pélichet 15, 2400 Le Locle  
Tél. 032 931 35 33 | 076 384 72 84  
Courriel : [s.wurz@eren.ch](mailto:s.wurz@eren.ch)

**Conseil paroissial**

Le Président  
Julien von Allmen  
Le Voisinage 2, 2400 Le Locle  
Tél. 079 486 61 12  
Courriel : [julien.vonallmen@hotmail.ch](mailto:julien.vonallmen@hotmail.ch)

**Journal La Pive**

Murielle Robert  
Ch. de Jolimont 10, 2400 Le Locle  
Tél. 032 931 77 03 / 079 697 33 35  
Courriel : [murielle.robert@hispeed.ch](mailto:murielle.robert@hispeed.ch)

Site internet : [www.eren.ch/hautesjoux/](http://www.eren.ch/hautesjoux/)  
CCP de la paroisse  
23-3309-0, Paroisse des Hautes Joux  
IBAN CH45 0900 0000 2300 3309 0

Prochaine parution  
**Février 2025**